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Viceministro de Energía, Orlando Cabrales, estará en Pasto este 

miércoles 7 de agosto. 

San Juan de Pasto, 6 de agosto de 2013 (PRENSA) En comunicación 

sostenida en las últimas horas, entre el Gobernador de Nariño, Raúl 
Delgado Guerrero y el Viceministro de Energía, Orlando Cabrales 

Segovia, se definió una jornada de trabajo en Pasto, para este miércoles 7 
de agosto. 

El encuentro tendrá lugar en las instalaciones del Hotel Morasurco, a partir 
de las 9:00 de la mañana e igualmente está programado un encuentro con 

los medios de comunicación regionales a las 12: 00 del medio día. 

La agenda de trabajo acordada contempla el siguiente temario: 

Proyecto Gasoducto Popayán-Pasto. 

Hidroeléctrica del Patía. 

Subsidio al GLP. 

Interconexión Eléctrica Guapi-Francisco Pizarro. 

Electrificación Rural. 

Todos estos temas forman parte del Contrato Plan suscrito entre la Nación y 
el Departamento. 

Asimismo, hace parte de la agenda, el tema de cupo de gasolina y ACPM 
para los municipios del departamento. 

En el encuentro también estarán presentes parlamentarios, diputados, 
concejales, gremios y organizaciones sociales, entre otras. 
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En reunión con el Invias, se definieron los responsables para 

ejecutar los proyectos viales, portuarios y aeroportuarios 
estratégicos incluidos en el Contrato Plan 

  
En reunión realizada entre el Gobernador de Nariño Raúl Delgado 

Guerrero, directivos del Instituto Nacional de Vías, Invias, el Gerente del 
Contrato Plan de Nariño Juan Carlos Caiza y funcionarios de 

la Aeronáutica Civil, se definió qué entidades serán responsables de 
ejecutar los once proyectos estratégicos de infraestructura vial, portuaria y 

aeroportuaria, contemplados en el Contrato Plan suscrito entre la Nación y el 
Departamento de Nariño. 

Delgado manifestó que de los cinco departamentos que suscribieron 

Contrato Plan con la Nación, y a los que les falta la última aprobación del 
Confis, Nariño será el primero en recibir dicho aval, una vez se cuente con 

éste, se podrá contratar en su totalidad cada una de las obras mediante la 
utilización de la figura de las vigencias futuras. 

Las entidades responsables, para contratar las obras, para los proyectos que 
alcanzan una inversión total de $728 mil millones, son: 

· La Espriella -Río Mataje: entidad responsable, INVIAS, proyecto para el 
cual se establecerá convenio con el Batallón de Ingenieros del Ejército 

Nacional, para ejecutar un tramo específico. 
· Pre inversión Variante El Encano - Santiago: entidad responsable, INVIAS. 

· Pre inversión Acuapista Tumaco - Buenaventura: entidad 
responsable, INVIAS. 

· Finalización Pista Aeropuerto Ipiales: está a cargo de la Aeronáutica Civil. 
· Pavimentación Variante San Francisco- Mocoa: entidad 

responsable, INVIAS. 

· Vía Circunvalar al Galeras: entidad responsable, INVIAS, 
· Vía Ipiales-Guachucal-El Espino: entidad responsable, INVIAS. 

· Vía mejoramiento Túquerres-Samaniego: entidad responsable, INVIAS. 
· Vía Junín-Barbacoas: entidad responsable, INVIAS en convenio con el 

Batallón de Ingenieros del Ejército Nacional, quienes además, vienen 
desarrollando una primera parte de atención en los puntos críticos. 

· Vía El Empate -San Bernardo-La Cruz-Higuerones: entidad responsable, El 
Departamento de Nariño. 

· Finalización vías: Córdoba-Panamericana; Iles-Pilcuan y Panám-Cumbal: 
entidad responsable, El Departamento de Nariño. 
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La Gobernación de Nariño conmemora hoy los 109 años de la 

Creación jurídica del Departamento 

 

El Gobernador de Nariño Raúl Delgado Guerrero, presidirá hoy el acto de 
conmemoración de los 109 años de aniversario del Departamento de Nariño, 

creado por ministerio de la Ley Primera el 6 de agosto de 1904. 
 

Con la entrega de una ofrenda florar en el monumento del que fuera el 
primer Gobernador de Nariño Julián Bucheli, el equipo de gobierno por Un 

Nariño Mejor, con la participación de la Banda Sinfónica Departamental, 
acompañará en el atrio del edificio de la Gobernación a las 8 de la mañana, 

este nuevo aniversario de vida jurídica del departamento. A las 10 de la 

mañana, el mandatario de los nariñenses igualmente realizará un 
pronunciamiento relacionado con esta fecha histórica, en encuentro con los 

medios regionales de comunicación, el cual se llevará a cabo en el Despacho 
del Gobernador. 

De igual forma, se realizará la Conferencia“Antecedentes y creación del 
Departamento de Nariño” a cargo del Dr. Enrique Herrera, miembro de la 

Academia Nariñense de Historia, a las 6:30 de la tarde en la Pinacoteca 
Departamental. 

 
Es de resaltar que la creación del Departamento de Nariño, no fue una 

concesión gratuita, fue el resultado de una gestión colectiva, tesonera e 
histórica de los habitantes de Nariño y su nombre es un homenaje al 

Precursor de la independencia, Don Antonio Nariño. 

La Gobernación de Nariño acompaña proceso de evaluación para la 

reactivación de la aerolínea Satena en Tumaco 

Una mesa de trabajo integrada por representantes de los diferentes sectores 
productivos y de la sociedad tumaqueña, será la encargada de diseñar y 

estudiar las propuestas de viabilidad para que la compañía de Servicio Aéreo 
a Territorios Nacionales-Satena, reinicie sus vuelos a Tumaco. 

Las propuestas que serán presentadas el próximo 12 de agosto al Gerente 
Comercial de Satena, Juan Carlos Gutiérrez, quien llegará a Tumaco para 

definir la viabilidad financiera de dichas propuestas, iniciarán hoy, el próximo 
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viernes a las 5:00 p.m., en la Cámara de Comercio de la ciudad. 

Este acuerdo, fue establecido ayer durante la reunión en Tumaco entre el 
Presidente de Santena, Brigadier General del Aire, Carlos Eduardo 

Montealegre Rodríguez, el Secretario de Gobierno de Nariño, Jaime 
Rodríguez, La Gerente del Pacífico de la Gobernación de Nariño Karen 

Tatiana Betancourth, el Alcalde Víctor Gallo Ortíz, y voceros de los 
sectores turístico, hotelero, comercial, gremios productores, las fuerzas 

armadas, Ecopetrol, entre otras; para evaluar la posibilidad de que la 
aerolínea retome sus vuelos al puerto pacífico nariñense. 

Cabe recordar, que esta reunión surge como uno de los compromisos 
establecidos por el Ministro de Defensa en la reciente visita al Puerto, 

atendiendo un llamado del Gobernador de Nariño Raúl Delgado Guerrero. 

"Esta es una empresa que está en una situación difícil y esta es una ruta que 
por lo menos debería salir en punto de equilibrio para poder iniciar su 

operación. Vamos a mirar cuáles son los resultados de la mesa de trabajo 
para ver después qué cronograma seguimos”, puntualizó el presidente de 

Satena. 

"Acompañamos y apoyamos plenamente la sociedad tumaqueña que 

requiere alternativas para reactivar su economía, de igual forma, la idea es 
realizar una nueva reunión con Alcaldes de Pasto, Tumaco e Ipiales, con los 

directivos de Satena, para atender esta problemática de conectividad aérea 
y altos costos que afectan a los usuarios del Departamento". Puntualizó el 

Secretario de Gobierno de Nariño. 

 


